

Año III - Núm. 99

Vinaroz, Sábado, 14 de Febrero de 1959

Depósito Legal C S. 33-58

EL VINAROZ MARINERO DE 1895

eyendo la Estadística de la matrícula marítima de Vinaroz del año 1948, publicada en nuestro «Vinaroz» periódico, viene a mi mente con nostálgico recuerdo, aquel bello paisaje marítimo que se nos ofrecía a la vista, a los que con placer contemplábamos la belleza de nuestro modesto puerto.

En el muelle de Levante y en el apartamento o atracadero entre el faro y la plazoleta donde yacía la lancha bienhechora de Salvamento de náufragos, atracaban las fragatas o «brikbacas» cuyos envergados mástiles se erquían majestuosamente, flirteando en el palo de mesana banderas de los países nórdicos, como Suecia, Finlandia o Noruega, y de sus bodegas como anchurosos vientres descargaban su preciada mercancía, maderas y tablones de Escandinavia, tan útiles para la carpintería. Cosa igual hacían los entoces buques a vapor de la Naviera Make Andrew (los «Macandros») con su chimenea a popa. Otros buques similares con matrículas de Burdeos, Marsella o Cette, Bilbao o Sevilla, para alojar, para estibar en sus entrañas, millares de toneles repletos de nuestros famosos vinos.

Y era de admirar la ardua tarea de los «Canyadars» con agua hasta la cintura acoplando las grandes hileras de bocoyes que las vetustas barcazas remolcaban hacia bordo para que allende los mares y en países lejanos se pudieran saborear los ricos caldos del Priorato, campo de Tarragona, y del alto y bajo Maestrazgo.

La gente de mar y de tierra se movilizaba cuando llegaban vapores cargados de hierro y carbón, y era aquello un hormiguero humano y el muelle adquiría un inusitado movimiento con aquella actividad.

Hacia tierra, yo recuerdo todavía, (pues a Dios gracias, y a pesar de mi alforja repleta de años, no ha menguado mi memoria), aquélla que fué venerable iglesita de Santa Magdalena de tradición marinera y su sacerdote el bonachón Mossen Pacific; humilde templo de la fe, hoy desgraciadamente desaparecido. Allí el Cuartel de Carabineros cuyos

muros encalados relucían cuando el sol naciente lanzaba sus rayos sobre él.

Allí la gente de mar, en días de temporal, cuando el nordeste desataba su furia; al abrigo del hoy viejo caseron, comentaban plañideros las incidencias de la jornada, ojos llenos de angustia contemplando las embravecidas olas del mar gris, presagio de dolores, ante posibles naufragios. La furia del mar bravio aplacaria lentamente y recuerdo que dos lobos de mar, los prácticos del puerto llamados familiarmente, el tio «Cabosa» con sus patillas a lo Weyler, y el tio «Rabe» con sus catalejos escrutando el horizonte, divisaron el «Amalia», simpático buque a vapor de la matrícula de Barcelona con su elegante arboladura y chimenea de franja roja y estrella. Era aquello ya un buen presagio de bonanza. Esta nave se caracterizaba por el original silbato de su sirena, y cuando era oído por la gente marira desaparecía la congoja renaciendo la alegría y el optimismo en los corazones.

Y en el recodo del muelle, ya amainado el temporal, en el atracadero donde el calado no es tan profundo, tras haber capeado el levante, afirmaban sus amarras las parejas del «bou» extendiendo al sol para su secaje las blancas velas, después de su arribada feliz con sus canastos sobre cubierta repletos de sabroso pescado, alimento predilecto de los buenos gourmets, y justa compensación a los valientes pescadores por su noble y penosa labor.

¡Oh, aquellas barcas del «bou», de férrea construcción y silueta estética que gozaban de fama en todo el litoral mediterráneo y que dieron renombre a nuestros astilleros!...

En alta mar, surcando el verde oleaje y bajo el diáfano cielo azul, con la nieve de su velamen, eran nuestras barcas pescadoras como gaviotas jugueteando con la blanca espuma de las olas al romperse contra la listada quilla de los humildes bajeles.

¡Todo un hechizado paisaje marítimo! Sebastián Chaler y Arnau



FEBRERO

14

SABADO

Los pueblos y las ciudades tienen sus costumbres, sus fiestas, su tradición. Ellas señalan en su celebración un hito de alegría entusiasta o de exaltación patriótica o religiosa, y las fechas en que se realizan están presentes en la memoria de las gentes, no sólo de la ciudad o pueblo, sí que también en la de los vecinos, provinciales, regionales o nacionales. Según sea la importancia de aquéllas, Sevilla, Jerez, Pamplona, Valencia, Castellón, Madrid, Barcelona.. Así iríamos ensartando cuentas. en un rosario inacabable de la geografía patria. Algunas de estas fiestas han adquirido fama y ambiente internacionales; la Semana Santa y la Feria sevillanas, los Sanfermines navarros, las Fallas valencianas. No vamos a establecer comparaciones pues que sabemos no hemos de desorbitar las cosas. Señalamos lo expuesto, hoy una esplendarosa realidad, pero que tuvo sus comienzos modestos y que, para llegar hasta lo actual, pasaron muchos años. Y ahí vamos: al principio. Al comienzo de unos días, los de la Semana Santa de Vinaroz, que, desde hace algún tiempo, va adquiriendo justa fama por los alrededores comarcales. Las cuidadas procesiones del Jueves y Viernes Santos, en nuestra ciudad, expanden ya su devota resonancia. Las Cofradías que presentan sus Pasos, cada año con añadiduras que les benefician en su esplendor, adquieren justo renombre. Y ahí fijamos la atención y estimamos llegado el momento de que ya merecen los clarines de una propaganda eficaz. La Semana Santa vinarocense ha rebasado el ámbito local y un incipiente turismo tiende sobre ella las flechas de su atención. No hay que desestimar esa corriente. El prestigio de nuestra Semana Santa reclama la creación de una junta central de Cofradias que, conjuntamente con las autoridades civiles y eclesiásticas, tome sobre si la divulgación de los solemnes actos religiosos con los que Vinaroz conmemora la sublime Pasión y Muerte del Salvador. Es empresa no difícil de alcanzar y obvio el éxito que de ella puede derivarse. Así lo creemos dentro de nuestra modestia, pero con el mejor deseo de aumentar el ya tradicional prestigio de Vinaroz.

Avizor



Sebastián Corres Suara

REPARACION DE AUTOMOVILES

Calle del Pilar, 59 Teléfono 62

Vinaroz

PELLIZCOS

El que transporta un somier en la cabeza siente el miedo ilusionado de que, de un momento a otro, va a despegar del suelo como un helicóptero.

Las olas y la pl<mark>aya</mark> juegan a «Dónde están las llaves, matarile, matarile...»

La X indica el lugar exacto en que se encontró el cadáver de la «letra muerta» de los escritos.

Aquella serpiente llevaba la piel pintada con decimetros, centímetros y milímetros.

Existen palabras con la etimología trastocada. ¿Por qué «parachutista» no ha de significar portero de futbol?

Pienso, luego como (Rocinante).

Era una noche en que el grillo había instalado su red de altavoces por toda la ciudad.

La pavorosa desolación de la Luna se comprende mejor diciendo que carece de atmósfera, agua, pelo, cejas y pestañas.

En lo alto de la ciudad hay un pulular de chimeneas acechándose, pugnando en la elegancia de sus humos.

El sifón se suena por el cogote.

A veces la persiana nos da el susto, descargándose con un tableteo de ametralladora. G' Nell

ENDEVINALLA

Es de pare mariné i toca bé la guitarra, xistes bé conta i amarra al seu carácter sincer. Fa content al món sancer este Joaquín cantadó que té novia a Castelló i al Pósit escriu papés. Veigues ja si saps qui és pa que jo tingue raó.

L'atre



C L A R I N del VII CINCUENTENARIO

PREPARATIVOS

El trabajo de organización no cesa. La semana ha transcurrido con callada, pero eficiente actividad de la Junta y Comisiones. Nada concreto podemos adelantar. En el próximo número daremos impresiones, porque nos consta las habrá.

Una llamada cordial y entusiasta dirigimos al vecindario La conmemoración cincuentenaria merece la adhesión de todo Vinaroz. Siempre ha sido así, en las pretéritas solemnidades reiteradamente recordadas por los testigos felizmente subsistentes, y, por lo tanto, debemos aspirar a que no desmerezca el próximo Cincuentenario, antes intención general ha de ser, la de solemnizarlo con la pompa y fastuosidad que las posibilidades de Vinaroz exigen y la altura de los tiempos aconsejan.

Por eso, uno de los aspectos mejor cuidado y correspondido por la comisión pertinente y por todos los habitantes de nuestra ciudad, debe ser el del ornato de sus calles, plazas y edificios. Costumbre esta iniciada en los centenarios de 1919 y 1916, con modestas pretensiones y continuada en la celebración del Año Jubilar Mariano, en 1952. La urbe ha de presentarse en traje de fiesta digno y que, a la nota polícroma de las multitudes que transcurrirán por nuestras calles, se sume la destacada gentileza del ornato enmarcando el acontecimiento.

No nos duelan prendas, vinarocenses; apresté-

monos entusiastas para que el nombre de Vinaroz quede a la altura que le corresponde, y se patentice, una vez más, nuestro ferviente patriotismo.

Muy pronto serán llamados los vecinos de cada calle, por la Comisión de Ornato, para orientar, encauzar actividades y sugerir iniciativas. Que la respuesta sea unánime, masiva y eficiente.

La impaciencia se advierte en las tertulias. Quisieran muchos saber detalles del programa de los actos conmemorativos. Es muy justa aspiración de espíritus inquietos y preocupados de cuanto afecta a la vida vinarocense; pero a tal distancia de la fecha cumbre no es posible satisfacer tan legítima curiosidad, que todos compartimos.

Ya irá llegando todo a su tiempo. Ya sonará la hora.

La devoción vinarocense a su Sto. Patrono reclama aquellos adecuados elementos de su ejemplar expresión. Escasean estampas, medallas, novenas, etc. a su alcance. Este Año Jubilar, que lo será en acontecimientos solemnes y espirituales, ya se ha pensado por quien corresponde, remediar esta necesidad, Será pronto realidad tangible poner al alcance de todas las fortunas estos objetos piadosos y afectivos para nutrir e incrementar nuestra devoción a nuestro San Sebastián Mr.

L' Ermita



BARCELONA. - MAYORALES

En la fiesta en honor de San Sebastián, celebrada en la Font de Fargas por la Colonia vinarocense de Barcelona, fueron nombrados mayorales para el próximo año: Juan Fontanet Tornill, Miguel Giner Miralles, Manuel Valls Sabater, Jorge Pedrol Rivera, José Manuel Guimerá García, Agustín Caballer Martínez, José Quixal Pumarola, Alfredo Pau Morales, Pepita Roca Serra, Josefina Sangüesa Nuñez, María Rosa Vega Serrano, Paquita Barceló Serrano, Cinta Marro Nolla, Isabel Llaudis de

Canals, Eusebio Guiral Llauger, Paulina Julve Cervera, Guadalupe Andreu de Santapau, Manuela Doménech Vda. de Forcadell. José Sebastián Sospedra Bas, Carmen Forner Rillo, Misericordia Tosca Guimerá, Miguel Adell Pascual, M. José Miralles Artiga, Juan Bas Galán, Rosa Maria Pablo Vidal, Francisca Oms Martí, María Carmen Gilabert, Juan Roure Rovira, Angel Gómez Mengual, Lolita Brau Sans, Lo'ita Ferrer Bosch, Ramón Grau Roig, Juan Manuel Artola Sainz de Aja, Antón Reixach Bordenave, Victoria de los Angeles López Rabasa, Manuel Torres Forner, José Aragonés Doménech, Emilia Santapau Egea, Concepción Ratto Soto, Nieves Ribera Redó, Josefa Serra Comas, María Camós Audet, Genoveva Rodríguez de Miralles, Rafael Roca Chillida, Virginia Rausell Guasch, Luis Morales Belda, y Sebastián Verdera Miralles.

MESETA DE TORIL

Recortes

Es

invierno aún. Aunque, a decir verdad, exento hasta ahora de crudeza. Duerme nuestra Plaza de toros su sueño redondo-invernal. Y no obstante

llegan a nosotros desde varios puntos del mapa hispano los ecos de festejos taurinos celebrados y por celebrar, con carácter benéfico. El capote torero, a Dios gracias, está presto siempre a abrirse como flor de alegría para mitigar dolores y, como capa de Sn. Martín, a ser partido para cubrir, piadoso, unos pobres harapos.

Hoy por el asolado pueblecito zamorano como ayer y mañana por otros, los toreros grandes, los modestos y los ganaderos, los subalternos y la compleja «gente del toro» ponen a contribución su arte, sus intereses y tal vez su sangre en ese empeño cristiano y humano.

Pero si bien nuestra Plaza duerme, no así su «dueño y señor» que le vela el sueño y a fuer de insomne se ha dedicado a algo tan sustancioso como es la adquisición de ganado—de toros y novillos, vamos—en vistas a la temporada que alborea. Y según la consabida fuente de información tiene ya en cartera una corrida de Osborne para Feria, otra y dos novilladas de Molero Hermanos para fecha indeterminada, más una treintena de novillos y novilletes del campo de Linares para sembrar a voleo en el curso de la temporada.

Tenemos ahí, pues, lo básico de la Fiesta: el elemento toro. Aunque, por la antedicha fuente informativa, no manan los nombres del segundo elemento: el torero; pues hasta ahora de ello ni gota; y el tiempo vuela como un recorte torero.

* * *

La prensa taurina de la semana anterior nos trajo la noticia, en muy decoroso número de líneas, del fallecimiento del gran aficionado vinarocense don Manuel Pavía Serrano, acaecido en Reus, donde residía, el pasado 18 de enero.

Fué muy popular en los medios taurinos donde se le conocía por su diminutivo «Serranito»; y fué algún tiempo mozo de estoques en la época de Joselito y Belmonte. Tanto de éstos como de otros toreros y especialmente de Nicanor Villalta y Pedrucho, gozó la estimación y confianza. El entierro, que presidieron el empresario de la Piaza de Tarragona D. José Moya; presidente de la Peña Taurina reusense; delegado de su gremio; periodista y crítico taurino D. Francisco Sabater y representaciones varias, fué una manifestación de duelo de todas las esferas sociales. Contaba sesenta y cuatro años.

También «Vinaroz» en su número anterior daba cuenta del óbito del Excmo. Sr. D. Pedro Solís Beaumont, Conde de Benavente y Duque de Osuna. Aparte de sus muchos títulos de grandeza, era un entusiasta de la Fiesta nacional; y en su dehesa toledana pastan los toros de la ganadería que formó en 1949 con reses S. Domecq y Guardiola Fantoni.

Descansen en la paz de Dios el excelente aficionado paisano nuestro y el ilustre ganadero.



Junio 1916

—¿Cuándo se repartén las bolas de estricnina a los perros, Sr. Alcalde? Creemos que la oportunidad ha llegado

La Junta de pesca ha nombrado patrón de la barquilla guarda pesca que ha de vigilar las aguas de este trozo durante el verano al marinero Vicente Valls.

—D. Hilarión Claramunt y su señora hermana D.ª Estela han obsequiado a la Virgen de la Misericordia con nuevos magníficos regalos. Con inspiración de genial artista ha pintado D. Hilarión un magnífico cuadro para cubrir el camarín de nuestra Patrona. Entre nubes de gloria y ángeles se destaca un facsimil de la Imagen de la Virgen. Dª Estela ha bordado un primoroso vestido a la Virgen, de labor original y sobremanera artístico. Se estrenó todo en la fiesta de la Patrona. Así es como se demuestra el amor a la Ermita. Que no sea todo destruir y dejar que se destruya. La enhorabuena más entusiasta a tan buenos vinarocenses y amantes de la Virgen.

—D. Fabián Ratto ofrece su farmacia en el nuevo domicilio de la Plaza de San Antonio número 1 esquina a la travesía de San Agustín.

 Ha recibido el subdiaconado, en Tortosa, nuestro querido amigo y colaborador D. Quintín Sendra La enhorabuena al ordenado y distinguida familia.

—En el almacén de D. Sebastián Rabasa han sido robadas 70 pesetas, unos anteojos y un cuchillo. Se notó la falta el día 11, habiendo sido arrancado el cerrojo. Entiende la Guardia Civil.

—La compañía de ferrocarriles no concede billetes de baños para Vinaroz. Esas desatenciones con nuestra ciudad con perjuicio de sus intereses creemos merece enérgica protesta Sr Alcalde, Sr. Diputado, Junta de Defensa, Ayuntamiento, si lo hay, ¿toleraréis esta afrenta?

—Por la cultura, por la higiene y por la humanidad, Sr. Alcalde: ¿Por qué no se hacen desaparecer los letreros de las paredes? ¿por qué no se amordaza a los blasfemos imponiéndoles multas? ¿por qué no se multa a los transgresores del descanso dominical?

Joselita

NOTICIARIO



MUNICIPAL

Sesión Ordinaria de la Comisión Municipal Permanente del día 9 de los corrientes.—Preside el Sr. Alcalde D. Ramón Adell Fons.—Se aprueban los asuntos de trámite reglamentario.—Aprobar el padrón del arbitrio de alcantarillado, canalones, puertas y rejas hacia afuera, miradores, balcones y rejas salientes.—Conceder permiso a D. Amado García García para apertura de una sastraría en la plaza de San Valente 10-1.º y colocar en el mismo edificio un letrero.

Matadero.—Movimiento del 2 al 8 del presente mes, lanar y cabrío 136, 1.545 kg; Cerda 12, 933; Equinos 2, 250 kg.

RELIGIOSAS

CULTOS DE LA SEMANA

Domingo dia 15. Tercer domingo de mes y tercero de S. José y primero de la Sta. Cuaresma. A las 8 Misa de los Siete Domingos para Obdulio Balanzá. A las 9 Misa parroquial para Agustina Ratto con comunión general de los Luises y Teresianas. A las 12 Misa del Trentenario G. para Encarnación Arseguet. Por la tarde a las 5 Sto. Rosario. Novena y ejercicio de Siete Domingos y sermón. Este domingo empezará la Novena a S. Francisco Javier. Es día de Oración y Penitencia por nuestros hermanos los cristianos perseguidos, espiritualmente para los de China. Por la mañana comunión g. en la Misa parroquial y por la tarde función expiatoria por mandato de S. S. el Papa Juan XXIII. Lunes a las 7 Misa del Trentenario Gre. A las 9 funeral de 2.º para Angela Torán. Todos los dias por la tarde a las 7'30 Sto. Rosario y Novena. Martes a las 8 Misa del Trentenario Sto. Rosario y Novena. Martes a las 8 Misa del Trentenario Sto.

tenario Gregoriano. Miércoles a las 8 Misa del Trentenario Gregoriano. Jueves a las 9 Misa del Trentenario Gregoriano. Viernes Abstinencia. A las 8 Misa del Trentenario Gregoriano. Por la tarde a las 7'30 Santo Rosario, Novena, Via Crucis y sermón. Sábado. Sábado dedicado a nuestra Patrona la Sma. V. de la Misericordia. A las 8 Misa de la fundación Consuelo Cabadés con comunión general. A las 9 Misa del Trentenario Gregoriano.

Por la tarde a las 7'30 Sto. Rosario, Sabatina, Visita a la Patrona, Novena, Besamanos y canto del himno.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Bautismos.—Luis Julio Ricardo Vives Chillida, M.ª Pi-Iar Escudero Aparicio, María Josefa Valanzuela Adell.

Matrimonios.—Juan Manuel Torres Forner con M.ª Teresa Boix Doménech.

Defunciones.—Angela Torán Llop, 72 años. Obdulio Balanzá Capúz, 88. M.ª Pilar Escudero Aparicio, 3 dias. (D. E. P.)

MARITIMAS

Movimiento del Puerto.—Entradas: Motonave "Golon-drín", con azufre, de Requejada.

Salidas: Motonave "Golondrín", en lastre para Almería

AGRICOLAS

—El Jefe accidental de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos de esta Ciudad, hace saber a todos los agricultores de esta localidad que, a partir del día 15 de los corrientes, hasta el 15 de Marzo próximo, tendrá lugar la cobranza por las cuotas de Guardería, Caminos y Cuota Sindical correspondiente al primer trimestre del año en curso, en las oficinas de esta Entidad y horas de costumbre.

Viaje a Estados Unidos.—El Sindicato Vertical de Frutos y Productos Hortícolas, en Circular núm. 42-59 nos comunica: Habiendo la posibilidad para efectuar un vieje en el mes de Mayo o Junio a Estados Unidos un grupo formado por agricultores, Comerciantes y Técnicos, para una perma-

nencia aproximada de un mes o mes y medio, para estudiar los problemas que afecten a nuestra producción y Comercio de Agrios, se pone en conocimiento con el fin de que puedan inscribirse provisionalmente en este Sindicato dentro de un plazo que finalizará el próximo día 21 de los corrientes

Aunque no hay confirmación parece ser que la estancia en Estados Unidos será gratis, debiendo pagar al interesado solamente elviaje de ida y vuelta.

PLASTICOS Y NYLON

También ofrece, como no, por este mes de Febrero, la **GCASION** de comprar a bajísimo precio, combinaciones a 139 ptas. y medias a 26'25, todo **NYLON** 100, 100. Y sigue con:

LA SONRISA DE LA SEMANA

Dalí suele contar espantosas historias de los Estados Unidos. Una vez, contaba:

 Visitando la cárcel de Sing-Sing, oí unos horribles alaridos, y al preguntar de que se trataba, me dijeron:

—Es que están ejecutando a un condenado a la silla eléctrica, y como nos hemos quedado sin corriente, tienen que ejecutarle con velas,

¡Sil ¡Sil tienen Vds. razón, es muy malo; pero, en fin, Como siempre, un cordial saludo desde MAYOR, 16 A quien le interese puede dirigirse a la Hermandad.

N M

Accidente. Dias pasados sufrió una caida de su motocicleta D. Ramón Piqué, produciéndose fractura de dos dedos de la mano derecha. Deseamos su pronto restablecimiento.

Natalicio. — Los esposos D. Juan Más Planas y D.ª Isabel Verdera Ferrer han visto aumentado su hogar con el nacimiento de una niña, segundo hijo de su matrimonio. A los felices papás, abuelos y familiares nuestra enhorabuena.

Bodas de oro. Los esposos D. Julián Brau Miralles y D.ª Cinta Agramunt Forner han tenido la dicha de celebrar sus bodas de oro matrimoniales rodeados de sus hijos, nietos y familiares. Con este motivo ofrecieron una comida a los ancianos recogidos en el Asilo. Al felicitar a los esposos señores Brau-Agramunt, les deseamos toda clase de venturas.

Necrológica. El día 6 de los corrientes, y confortado con los Santos Sacramentos, felleció en nuestra ciudad D. Obdulio Balanzá Capúz quien por espacio de más de cincuenta años había desempeñado la gerencia del antiguo Molino de Carsi. En la tarde del día siguiente se efectuó su entierro al que asistió numerosa concurrencia, en testimonio de la general simpatía y afecto que el fallecido Sr. Balanzá se había granjeado en su larga permanencia en Vinaroz. Esta mañana, en la Arciprestal, se han celebrado solemnes funerales en sufragio de su alma, con gran asistencia de fieles. A su afligida viuda D.ª Concepción Asensí, hijos y demás familiares, enviamos nuestro sentido pésame. E. P. D.

Hockey.—E. Valencia 2, Vinaroz 3. Nuestro equipo en plenitud de moral y juego, realizó en Manises un partido extraordinario. La "pista resbaladiza y con charcos, no se prestaba a ningún lucimiento. El Vinaroz, con táctica ajustada a las circunstancias, llevó siempre la batuta del juego y dominó con amplitud. A los 12 m. Rustarazo, de fulminante disparo, inauguró el marcador. A pase de Tolós, Navarro tras regatear a varios contrarios, de tiro suave y cruzado consiguió el segundo gol. Con este resultado, finalizó la primera mitad. A los 7. Rustarazo, pone fin a un barullo fenomenal y marca el tercero. El mismo jugador, al ejecutar un penalty, estrella la bola en la escuadra. En los últimos minutos, Trigueros, marca los goles de Elcano. Arbitró Sr. Peyró, muy bien. Lástima que el Vinaroz, se desfondase a última hora, pero en general hizo un partido pletórico de calidad y mereció un resultado más elocuente. García, cuajó una actuación fantástica, sin fallo. Franco, Balada, Tolós, dentro de su estilo y posibilidades, jugaron un partido completísimo Rustarazo y Navarro, bien.

-Mañana a las 4 en la pista del C. M C., el partido cumbre de la temporada, con la visita del excepcional equipo del Alcudia, lider del torneo. En el Vinaroz, reaparecerá J. A. Montijano, y alineará también a Navarro y Rustarazo, por primera vez juntos.—A. G.

Reemplazo 1959.—Mañana a las ocho, y en el Salón de Sesiones del Exmo. Ayuntamiento, se verificará la clasificación y declaración de soldados de los mozos sujetos al citado reemplazo, y que son los siguientes: Luis Castell Alfara, Francisco Aragonés Reixach, Matías Ayza Pau, Ramón Blade Fraile, Antonio Blasco Blasco, José Bordes Eixarch, José Córcoles Marcos, Jaime Culla Esteller, Miguel Escuder Ibánez, Fernando Folch Escrig, Domingo Forner Amposta, José Forner Calduch, Joaquín Forner Callarisa, Manuel Forner Miralles, Sebastián Forner Miralles. Juan Bta. Fullana Buiques, Salvador García Baila, Eulalio Giménez Martínez, Pedro López De Cap, Isidro Loras Gil: Sebastián Mengual Ferrá, Eloy Miralles Eixarch, Tomás Montañés Celades, Miguel Navarro Pelegrín, José Nicolau Boix, Jesé Nos Carbó, Emilio Querol Loras, Antonio Redó Herrera, Agustín Ribera Batiste, Sebastián Ribera Prats, Lenín Rodriguez Moreno, Juan Roig Querol, David Rossell Barberá, Agustín Roso Gonel, Julián Sánchez Garrido, Juan Tarragó Villalba, Joaquín Valls Queral y Agustín Verdera Esteller.

Enlace matrimonial.—El lunes, en la iglesia Arciprestal, contrajeron matrimonio los jóvenes Juan Manuel Torres Forner con M.ª Teresa Boix Doménech, quienes, después de obseguiar a sus invitados emprendieron su viaje de bodas. A los nuevos esposos y respectivos familiares nuestra enhorabuena.

Para la próxima semana: Farmacia del Dr. Santos, calle Socorro. —Estanco n.º 3, plaza Tres Reyes

SALON PARROQUIAI

Domingo, 14 a las 7 de la tarde

a beneficio pro Escuelas Salesianas en nuestra ciudad.

1.° - "LOS TRES VALIENTES"

2.°-"LOS APUROS DE UN FOTOGRAFO"

3.°-GRAN FIN DE FIESTA

9 DE FEBRERO

Día de los Caídos de la Juventud

El hombre siente siempre, en el fondo de su alma, un anhelo infinito de Justicia.

Los jóvenes, más ardientes que los hombres maduros, quieren hacer su vida más limpia y luminosa.

Eliminar el barro y encontrar la Justicia.

Desde siempre, a través de la Historia, los jóvenes han sido pioneros de ideales.

Hace ya muchos años, en España, hubo un tiempo en que los hombres se jugaban la vida por la verdad, por la Justicia, por la Libertad.

En este día, alzamos el recuerdo hasta los que cayeron empuñando el fusil o aireando su ideal, luchando, dando su propia vida.

Alzamos los recuerdos e izamos nuestras almas hasta los que cayeron, en plena juventud, en esquinas, en campos, en callejas, en valles y montañas.

Jóvenes que cayeron por su España. Por España. La nuestra.

Su sangre, fundida con la tierra española se ha hecho barro fértil y generoso.

No podemos consentir que su sangre joven, vertida por la Patria mejor, se pierda estérilmente.

Aún hay hambre de pan y de justícia.

Y hemos de luchar nosotros, los de ahora, por el mismo ideal, que aún no está cumplido.

Por su limpia memoria. Por su sangre vertida. Por su claro ideal. Por la España que mereció sus muertes, entera, libre, unida.

¡Arriba! ¡Arriba!



SEMANARIO DE DIVULGACIÓN E INFORMACIÓN LOCAL

Redacción y
Administración: Apartado 16 - VINAROZ

Ciudad: España: SUSCRIPCION
Mensual 8 Ptas.

Trimestre 25 > Semestre 50 >

Anual 100 .

Extranjero: La misma tarifa de España más el importe del franqueo.



CRITICA DE LIBROS
Crítica hecha por el Melecio

"EL COCHE N.º 13"

Es una novela de las buenas, que ha escrito un tal señor Xavier de Montepin y que en la tapa tiene pintado un coche negro con dos caballos y está el Marqués que se tapa con una capa la cara pa que no le vean la cicatriz. Por dentro lo explica tó. Ahí es cuando él va a ver a sus compinches pa que rapten al crío. Este Marqués es el malo y esa criatura es que la abandonaron en un portal, lo cual que después se hace grande y tós van contra él porque le quieren quitar el título y las perras, porque es hijo de una condesita y el malvado Marqués arma ca confabulación y hay ca disgusto y ca emboscada y ca traición y ca cosa, que te dá una rabia y mi Tiburcia llora y disfruta como una mula, como cuando fué a ver «El derecho de nacer». Total, que está muy bien empleao el dinero que le costó esta novela al Botas, que es el que me la ha prestao. Las manchas de aceite y de tocino ya estaban.

"QUIMICA"

Es un libro muy lioso, que no hay manera de meterle el diente, y está escrito por Don Jan Keiger y Doña Segunda Edición, que debe de ser su mujer que le ayuda a embarullar más la cosa. Está lleno de números y letras tó mezclao, que de vez en cuando se salen de las rayas y se ponen a hacer corrillos y filas. También hay unos dibujos y unas caricaturas de vasos, tubos, botellas, quinqués y unas cosas que se llaman retortas, que es lo que yo digo cá vez que me empeño en probar si entiendo algo. Pa mí que es un libro pa boticarios, porque se ven unos cacharritos haciendo potingues. ¡Y hay cá palabrejal Sesquióxido, butano, ferroprusiato, wolframio... Me dá en la mollera que aquí pone algo de la bomba atómica y lo hacen tan enrevesao pa que no se entere nadie... Es un libraco que bien bien hace el kilo, más que menos.

DON ANTONIO





Santiago de Compostela.-A. M.—Recibirá el ejemplar a su nueva dirección. Su petición no es molestia, es una legítima atención que la Administración agradece.

Valencia.-R. B.—Por correo se le envían los números 96 y 97.

DE ADMINISTRACION. — Se han puesto en circulación letras de cambio para suscriptores de provincias

Vinaroz.-S. V.—Lamentamos no poder publicar su sugerencia. Eso quisiéramos, poder tener pisos para alquilar, que se lo alquilaríamos.

sure es hilo de una condesita y el ma

HALLAZGOS IS TEMP, 11945/HE SE SEPTON

- -Un quante de piel. Siudalinos so antra 2509
- -Un guante de punto.
- -Una medalla con su cadenita.
- —Un pañuelo estampado.

CRUCIGRAMA_

Número 80.

Por Ce. Horizontales:— 1. Tallitos

volubles que tienen ciertas plantas trepadoras.—2. La «campanilla» de la garganta. Signo del zodíaco.—3. En valenciano, 12 del día. Consonantes.— 4. Al revés, poesía. Duración de lo eterno.—5. Llana. Al revés, en vin. piedra redonda de nuestras playas.—6. Al revés, raiz griega que significa Tierra. Letras

de Real.—7. Campeón. En vin. Organismo rector de un Estado. – 8. En vin. mamífero doméstico. Al revés, probar.—9. Deslumbrado, perturbado.

Verticales:—1. Ayuntamiento de Guipúzcoa.—2. Anhelante, codiciosa. Cloruro de sodio.—3. Que tiene arrugas, áspero. Al revés, antiguo nombre de la nota musical do.—4 Cifras romanas. Al revés, apellido.—5. Vocales. En vin. familiarmente, nombre de varón.—6 Terminación de un partitivo. Nombre de un conocido actor cinematográfico.—7. Consonante. Plato de comida muy popular en Vinaroz.—8. Plural de letra. Al revés, río español.—9 Piso habitable sobre la cornisa de un edificio.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA N.º 79

Horizontales:—1. Gorostiza.—2. Abofetead.—3. Sres. Trie.—4. Tap. CDR.—5. RR. Mar. EE.—6. memuS.—7. Tour. Poda.—8. Intimidad.—9. Sustraido.

Verticales: -1. Gastritis.—2. Obrar. Onu.—3. roeP. Muts.—4. O.F.S Mérit.—5. Se. Fam. MR —6 TTT. Rupia.—7. ierC. sodl.—8. Zaide Dad. Aderezad.



GESTORIA ADMINISTRATIVA

Gestor M. JUAN Apoderado LUIS FRANCO

VINAROZ - San Francisco, 30 - Teléf. 81

su limple memoria. Por su sandre

Negociados: Seguros Sociales, Ayuntamientos, carnets chófer, matriculación motos y coches, Pasaportes, Licencias Caza y asuntos en general.

GAFAS PARA EL SOL LENTES CRISTAL GRADUADO

Servicio completo y rápido

Optica LOPEZ

Mayor, 10-Tel. 190 VINAROZ

EMENTOS FRADERA SA

Rocalla P.A

REPRESENTADAS DIRECTAMENTE FOR: Alvaro Albalat Sorolla Información: Plaza Alameda, 27 - Tel. 22 - VINAROZ



Compañía

Moka